

Seine revolutionäre Haltung in den großen Klassenschlachten des Jahres 1918 in Deutschland führte Hermann Matern folgerichtig in die neugegründete KPD. In den Klassenkämpfen von 1919 bis 1933 gewann er große Erfahrungen und erwarb sich gründliche Kenntnisse des Marxismus-Leninismus. In all diesen Jahren gehörte Hermann Matern zu jenen leitenden Parteifunktionären, die unter Führung des Thälmannschen Zentralkomitees den Leninismus und die Lehren der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution in die deutsche Arbeiterklasse trugen und die KPD zu einer revolutionären Massenpartei formten.

Unter den schweren Bedingungen des faschistischen Terrors stand Genosse Hermann Matern mit in der vordersten Reihe des Kampfes gegen den Faschismus. Als Leiter der illegalen Bezirksparteiorganisation Pommeren der KPD wurde er im Juli 1933 von der Gestapo verhaftet. Es gelang ihm, im September 1934 aus dem Gefängnis zu fliehen. Auf Beschluß der Partei ging er ins Ausland, wo er den Kampf gegen den Hitlerfaschismus unermüdlich fortsetzte. Zu jeder Zeit trat Genosse Hermann Matern entschieden für die Sammlung der antifaschistisch-demokratischen Kräfte, für die Bildung einer Volksfront gegen den Hitlerfaschismus ein.

Als Mitglied des Nationalkomitees „Freies Deutschland“ leistete er in der Sowjetunion während des Großen Vaterländischen Krieges eine fruchtbare Vorarbeit für das zukünftige demokratische Deutschland. Vielen Soldaten der Hitlerwehrmacht hat Hermann Matern die Augen geöffnet über den verbrecherischen Charakter des deutschen Faschismus und seines Krieges gegen die Sowjetunion. Genosse Matern hat mit der Kraft seiner Persönlichkeit, seiner Lebenserfahrung und Menschlichkeit viele auf den richtigen Weg geführt.

Nachdem die Sowjetarmee den Hitlerfaschismus zerschlagen hatte, begann auch im Leben Hermann Materns eine neue Periode des Kampfes. In führenden Positionen, zuerst als 1. Sekretär der Landesleitung der KPD in Sachsen, hat er aktiv und schöpferisch dafür gewirkt, daß die durch die ruhmreiche Sowjetarmee herbeigeführte Befreiung des deutschen Volkes zur entscheidenden Wende in seiner Geschichte wurde.

Hermann Matern leistete der Arbeiterklasse und dem deutschen Volk unschätzbare Dienste bei der Schaffung der Einheit der Arbeiterklasse und ihrer revolutionären Partei. Seine Leistungen, seine Überzeugungskraft, seine Verbindung mit den Massen gewannen die Herzen und Hirne